

# Gobierno triplicará recursos para alianzas productivas y seguirá apoyando transferencia de ciencia y tecnología al agro

*\*Por Juan Camilo Restrepo Salazar*



**E**l Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural fue enfático en señalar que al Gobierno Nacional le interesan y le preocupan todas las actividades que tengan que ver con el agro colombiano, dadas las grandes posibilidades que éste tiene en el futuro económico del país.

“En los últimos días hemos dispuesto en Finagro que se organice un fondo al cual tienen acceso los exportadores de cacao que quieran tomar una cobertura cambiaria bajo la figura de la opción para asegurar, al menos, que del nivel en que la tomen, si llegare a bajar la tasa de cambio más allá de ese nivel al cual se fijen, los contratos de cobertura estarán cubiertos y el gobierno va a subsidiar el 60% del valor de esas primas.

Igualmente estamos muy interesados en fortalecer los seguros de cosechas; un coloquio que tuvimos recientemente con el Banco Mundial, con la SAC y con Fasecolda mostró sorprendentemente que Colombia es uno de los países que tiene menores coberturas de seguros de cosechas en todo el continente latinoamericano, lo cual no tiene una explicación lógica. Tenemos que romperlo y para ello se acaban de apropiarse por parte del Ministerio de Agricultura \$20.000 millones adicionales para que, desde Finagro, se siga promoviendo la idea de ampliar los seguros de cosecha y atendiendo el valor de las pólizas con un subsidio de hasta el 60% a quien las tome.

La ciencia y la tecnología han demostrado las bondades de los materiales colombianos, sin embargo, el manejo en campo ha restado la potencialidad de dichos clones y es necesario recalcar que el país debe y puede aumentar su productividad promedio nacional de 500 kilogramos por hectárea a por lo menos 1.000 kilogramos.

Se ha hecho también mención de cómo el cacao ha sido un cultivo estratégico y que ha funcionado muy bien en las alianzas productivas y el gobierno quiere que así siga siendo y para el efecto quiero mencionarles que en los presupuestos del año entrante se ha triplicado los recursos asignados a las alianzas productivas para que le demos un gran auge y un gran aliento a este empeño.

Precisamente el Banco Mundial que es uno de los promotores más importantes de este programa, recientemente, ha manifestado su complacencia por la manera como están funcionando las alianzas productivas. Entonces los invito a que estudien cuáles son los proyectos de alianzas en los cuales pueden vincularse para las postulaciones que se abren a partir del 1 de enero del 2011.

El gobierno también está haciendo un esfuerzo muy grande para darle la mayor importancia posible a la ciencia y tecnología y a la transferencia en toda la agricultura. El cambio climático ya llegó y no solo con lluvias sino con los problemas fitosanitarios asociados a todos los cultivos y en ese orden de ideas le estamos proponiendo al Congreso que un 10% de las regalías se destine en el futuro a solo financiar ciencia y tecnología y transferencia tecnológica.

Si esta iniciativa es aprobada por el Congreso, como esperamos que lo sea, el país no solo va a hacer un cambio cualitativo sino cuantitativo de inmensas proporciones en la gran bolsa financiera que financiará en los años venideros todos los emprendimientos de ciencia y tecnología y naturalmente la agricultura tendrá una cuota parte en ese fondo, acorde con sus necesidades”.

*Continúa en la página 8* ¶

A su turno, el ingeniero agrónomo Dagoberto Poveda Borbón, agradeció la presencia de la Federación en la zona y recordó que en la Reunión gremial del primer semestre se denunció un problema que se está presentando en la región y que aún está sin resolver y es el referido a los cultivos que abandonaron productores, engañados por la misión Animar con recursos del Plan Colombia, habiendo resultado quebradas muchas personas.

Enfatizó que estos cultivos se han convertido en un problema fitosanitario para la zona, toda vez que constituyen focos de infección y, por tanto, sugirió trabajar de la mano con el ICA para que esta entidad tome cartas en el asunto y así darle salida a la situación.

Poveda sugirió a los integradores brindar un acompañamiento total a los productores, que realicen estudios de suelos y que la asistencia técnica sea continua. De



Olinda Daza, productora del municipio de Chiriguaná, expuso que tiene su cultivo abandonado desde hace más de dos meses porque el fuerte invierno no le permite llegar a su finca.

igual forma reveló que en la zona hay información de robo de fruto y que esto se debe a la desorganización de las plantas extractoras y los productores. ☞

Viene de la página 3 ☞ Gobierno triplicará recursos para alianzas productivastiva

Por último, el Ministro precisó: “Queremos ir de la mano con los gremios, que nos digan qué es lo prioritario para las actividades que desarrollan y de esta manera darle mayor envergadura a los recursos y mayor focalización, y poder establecer el mayor multiplicador y eficiencia en estos recursos tan necesarios ahora que llega con todo rigor el cambio climático.

La revaluación naturalmente es una amenaza grande que está cayendo sobre toda la agricultura colombiana y el Gobierno está haciendo un esfuerzo grande en lo que le corresponde, a través de una política fiscal muy cuidadosa. Es decir, sin caer en déficits exagerados que implicara ir a contratar empréstitos externos para traer a monetizar más recursos. Está tomando medidas de disciplina, por ejemplo, ustedes saben que el Gobierno es el principal accionista de Ecopetrol y este año convino que sus dividendos se los pagara Ecopetrol al Gobierno en dólares y por fuera del país para no presionar la oferta interna de dólares.

Esperamos que el Banco de la República siga tomando medidas como las que ha venido adoptando que

van en la dirección correcta pero que pueden ser más fuertes y contundentes, sin embargo, no son medidas que pueda controlar un solo país y menos después de lo que está sucediendo en el mundo de las monedas y de las políticas monetarias.

Hace un mes, el FED de la Reserva tomó la decisión de inyectarle a la economía americana una especie de megainyección de cortisona monetaria que son US\$600.000 millones con el ánimo de mantener entonada y en auge la economía norteamericana que todavía no da síntomas de completa estabilidad y recuperación.”

Finalizó diciendo que “el Gobierno ve con interés todo lo que tenga relación con mejorar los recaudos de los diversos fondos que existen, porque entre más informalidad haya menores recursos habrá para ciencia, investigación y apoyo al gremio organizado”. ☞

*\*Versión sobre el discurso pronunciado por el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Juan Camilo Restrepo Salazar, en el marco del reciente Congreso de la Federación Nacional de Cacaoteros.*